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    Auf einen Blick

Vom 07.09 - 09.09 machten 110 Schülerinnen und Schüler der St. Martin Realschule und der Montessori 
Gesamtschule gemeinsam Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie aus ihren 
eigenen Ideen Anträge und bereiteten sich auf diese Diskussionen vor.

Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Stadtratsmitgliedern, die ihnen mit Rat und Tat 
zur Seite standen. 

In den drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen „Bildung Freizeit und Soziales“, „Umwelt und 
Wirtschaft“ und „Stadtentwicklung und Mobilität“ diskutierten die Politik-Klassen ihre Themen. Nach einer 
anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schülerinnen und Schüler in der großen fiktiven Ratssitzung 
zur Abschlussdebatte zusammen.

Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat, (und später auch den Film 
über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/sendenhorst/

Danke für das Pimp Your Town! Sendenhorst 2021!

__________________________________________________________________________________
Politik zum Anfassen e.V. | www.politikzumanfassen.de | (0511) 37 35 36 30 | politik@zumanfassen.de

Hier sind Sie gefragt! 

Den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ist
von Anfang an klar, dass bei allem die „echte“ Politik das letzte Wort und die

alleinige Entscheidung hat. Aber wir werben dafür, sich ernsthaft
die Impulse der Schülerinnen und Schüler anzuschauen und die

Ideen dahinter zu entdecken.

Wenn gewünscht, kommen wir gern nach dem Planspiel noch
einmal bei Ihnen vorbei zu einem gemeinsamen „LaunchPad“-Work-

shop. Dort helfen wir, wie die Antragsideen verfeinert werden und 
realisierbarer gemacht werden können und wie mit einzelnen 

Anträgen weiter umgegangen werden kann.

So wird aus einem Projekt zur politischen Bildung 
ein echtes Beteiligungsprogramm.

mailto:politik@zumanfassen.de
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Sendenhorst          Politik zum Anfassen e.V.                 09.09.2021 
 
Einladung  
 
zur fiktiven Sitzung des Stadtrates im Planspiel Pimp Your Town! 
 Donnerstag, 09.09.2021, 10:30 Uhr 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung� und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der Die MSS zu Sitzmöglichkeiten in der Schule ✺  Ausschuss für Bildung Freizeit und Soziales  
		
2. der Die MSS zu Stärkere Geschwindigkeitskontrollen ✺  Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität  
		
3. der Die MSS zu Kiosk ✺  Ausschuss für Umwelt und Wirtschaft  
		
4. der Jugendfraktion Sendenhorst zu Treffpunkt für Jugendliche 

(Partys) ❒ 
 Ausschuss für Bildung Freizeit und Soziales  
		
5. der Jugendfraktion Sendenhorst zu Wirtschaftswege erneuern ❒  Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität  
		
6. der Jugendfraktion Sendenhorst zu Windräder ❒  Ausschuss für Umwelt und Wirtschaft  
		
7. der Die Jugend von heute zu Freizeitbad / Freibad ✌  Ausschuss für Bildung Freizeit und Soziales  
		
8. der Die Jugend von heute zu Einführung des Bahnhofes ✌  Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität  
		
9. der Die Jugend von heute zu Park ✌  Ausschuss für Umwelt und Wirtschaft  
		
10. der Die MSS zu Ab der 8 Klasse während der Schulzeit das 

Schulgelände verlassen ✺ 
 Ausschuss für Bildung Freizeit und Soziales  
		
11. der Die MSS zu Alten- und Behindertengerechtes Sendenhorst ✺  Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität  
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12. der Die MSS zu Ein Bubble Tea Laden ✺  Ausschuss für Umwelt und Wirtschaft  
		
13. der Jugendfraktion Sendenhorst zu Neues Kino in Sendenhorst ❒  Ausschuss für Bildung Freizeit und Soziales  
		
14. der Jugendfraktion Sendenhorst zu Sitzmöglichkeiten in ganz 

Sendenhorst ❒ 
 Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität  
		
15. der Jugendfraktion Sendenhorst zu Mehr Restaurants für 

Sendenhorst ❒ 
 Ausschuss für Umwelt und Wirtschaft  
		
16. der Die Jugend von heute zu Handys an Schulen ✌  Ausschuss für Bildung Freizeit und Soziales  
		
17. der Die Jugend von heute zu Bessere Busverbindungen ✌  Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität  
		
18. der Die Jugend von heute zu Müllsammelaktion ✌  Ausschuss für Umwelt und Wirtschaft  
		
19. der Die MSS zu Kino in Sendenhorst ✺  Ausschuss für Bildung Freizeit und Soziales  
		
20. der Die MSS zu Bessere Busverbindungen ✺  Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität  
		
21. der Die MSS zu Café ✺  Ausschuss für Umwelt und Wirtschaft  
		
22. der Jugendfraktion Sendenhorst zu Fitnessstudio für Rinkerode ❒  Ausschuss für Bildung Freizeit und Soziales  
		
23. der Jugendfraktion Sendenhorst zu Bessere Busverbindungen ❒  Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität  
		
24. der Jugendfraktion Sendenhorst zu Neuer Buchladen in 

Sendenhorst ❒ 
 Ausschuss für Umwelt und Wirtschaft  
		
25. der Die Jugend von heute zu Soccer (Minifußballplatz) ✌  Ausschuss für Bildung Freizeit und Soziales  
		
26. der Die Jugend von heute zu Mc Donald's ✌  Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität  
		
27. der Die Jugend von heute zu Schnellimbiss und McDonald´s ✌  Ausschuss für Umwelt und Wirtschaft  
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28. der Die MSS zu Mountainbikestrecke ✺  Ausschuss für Bildung Freizeit und Soziales  
		
29. der Die MSS zu Neue Ausrüstung für die Feuerwehr und 

Jugendfeuerwehr ✺ 
 Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität  
		
30. der Die MSS zu Saubere Parks ✺  Ausschuss für Umwelt und Wirtschaft  
		
31. der Jugendfraktion Sendenhorst zu Mehr Aktionen / Events ❒  Ausschuss für Bildung Freizeit und Soziales  
		
32. der Jugendfraktion Sendenhorst zu Bahnverbindungen ❒  Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität  
		
33. der Jugendfraktion Sendenhorst zu Kiosk für Sendenhorst ❒  Ausschuss für Umwelt und Wirtschaft  
		
34. der Die Jugend von heute zu Basketballfeld in Sendenhorst ✌  Ausschuss für Bildung Freizeit und Soziales  
		
35. der Die Jugend von heute zu Rabatte für Schüler ✌  Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität  
		
36. der Die Jugend von heute zu Mehr Einzelhandel in Sendenhorst ✌  Ausschuss für Umwelt und Wirtschaft  
		
37. der Die MSS zu Schulkiosk in der Montessori-Gesamtschule ✺  Ausschuss für Bildung Freizeit und Soziales  
		
38. der Die MSS zu Mehr und saubere Toiletten für den 

Außenbereich ✺ 
 Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität  
		
39. der Die MSS zu Mehr Einkaufsläden ✺  Ausschuss für Umwelt und Wirtschaft  
		
40. der Jugendfraktion Sendenhorst zu Verlassen des Schulgeländes 

für Zehntklässler ❒ 
 Ausschuss für Bildung Freizeit und Soziales  
		
41. der Jugendfraktion Sendenhorst zu Umgehungsstraße für 

Sendenhorst ❒ 
 Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität  
		
42. der Jugendfraktion Sendenhorst zu Essen/Getränke-Automat ❒  Ausschuss für Umwelt und Wirtschaft  
		
43. der Die Jugend von heute zu Jogginghosen in der Schule ✌  Ausschuss für Bildung Freizeit und Soziales  
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44. der Die Jugend von heute zu Fahrradwege ✌  Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität  
		
45. der Die Jugend von heute zu Internationale Unternehmen ✌  Ausschuss für Umwelt und Wirtschaft  
		
	
 



 

	 	

�	TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	MSS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	Freizeit	und	Soziales		 	 					
Sitzmöglichkeiten	in	der	Schule		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	mehr	Sitzmöglichkeiten	in	den	Schulen	geschaffen	
werden.	Es	sollen	zum	Beispiel	3	Bänke	pro	Schulhof	oder	Sofas	in	der	Aula	gebaut	werden.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		-	

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Es	gibt	nicht	so	viele	Sitzmöglichkeiten	und	wir	haben	keine	Lust	mehr	zu	stehen.	Deswegen	
möchten	wir	den	Stadtrat	bitten,	dass	sie	beschließen	mehr	Sitzmöglichkeiten	in	den	Schulen	

zu	schaffen.		
	
Marcel,	Damaris	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	29	Ja	|	-	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	89	Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||	Einstimmig	angenommen	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	MSS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Mobilität	 	
	 					

Stärkere	Geschwindigkeitskontrollen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	in	der	Gemeinde	Sendenhorst,	vor	allem	in	Spiel-	und	

Fußgängerzonen,	mehr	auf	die	Geschwindigkeitseinhaltung	geachtet	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		-	
	
Im	Rat:		-		
	

	
Begründung	
Es	kommt	immer	wieder	zu	Unfällen,	weil	sich	manche	Menschen	nicht	an	

Geschwindigkeitsbegrenzungen	halten.	Aus	diesem	Grund	wäre	es	gut,	wenn	es	mehr	Blitzer	
geben	würde.	
	
Maximilian,	Raoul	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	12	Ja	|	16	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Antrag	abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	16	Ja	|	49	Nein	|	24	Enthaltungen	||	Antrag	abgelehnt	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	MSS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt	und	Wirtschaft	 	 	 					
Kiosk	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	ein	Kiosk	in	Sendenhorst	gebaut	wird.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	Anträge	"Kiosk	für	Sendenhorst"	und	"Essen/Getränkeautomat"	der	
Jugendfraktion	Sendenhorst	wurde	mit	diesem	Antrag	zusammengenommen.	

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Damit	man	sich	Kleinigkeiten,	wie	Zeitungen	und	andere	Dinge,	schneller	kaufen	kann.		
	

Sarah,	Hannah	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	28	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	78	Ja	|	1	Nein	|	10	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Jugendfraktion	Sendenhorst	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	Freizeit	und	Soziales		 	 					
Treffpunkt	für	Jugendliche	(Partys)	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	ein	öffentlicher	Treffpunkt	für	Jugendliche	in	
Sendenhorst	und	Rinkerode	errichtet	wird.	Wir	stellen	uns	eine	Hütte	mit	Sitzmöglichkeiten	

und	einer	Feuerstelle	draußen	vor.	Dann	wären	da	noch	eine	Tischtennisplatte	und	andere	

sportliche	Geräte	toll.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		-	
	
Im	Rat:		-		

	
	
Begründung	
Wenn	einem	langweilig	ist,	kann	man	dort	hin	gehen.	Außerdem	kann	man	dort	neue	
Freunde	finden.	In	Rinkerode	kann	man	sonst	mit	Freunden	nicht	viel	unternehmen,	da	sich	
zum	Beispiel	über	laute	Musik	oft	beschwert	wird.		
	
Luis,	Paul	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	11	Ja	|	-	Nein	|	19	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	51	Ja	|	7	Nein	|	31	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Jugendfraktion	Sendenhorst	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Mobilität	 	
	 					

Wirtschaftswege	erneuern		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	alle	Wirtschaftswege	der	Stadt	Sendenhorst	geteert	

werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Es	soll	die	Verwendung	von	Rollsplit	vermieden	werden.	
	
Im	Rat:		-		
	

	
Begründung	
Wir	begründen	das	Vorhaben	durch	Schlaglöcher	und	Risse	im	Boden,	wodurch	kein	sicheres	

Fahren	mehr	möglich	ist.	Die	Landwirte	fahren	mit	ihren	großen	Maschinen	durch	die	Stadt,	
wodurch	die	Straßen	verengt	werden	und	sich	Anwohner	durch	den	Lärm	beschweren	
könnten.	Außerdem	nimmt	es	wenn	man	Umwege	fahren	muss,	viel	Zeit	für	die	Landwirte	in	
Anspruch.	Da	die	Wege	auch	zum	Fahrradfahren	benutzt	werden	könnten,	hat	es	noch	
weitere	Vorteile.	

	
Jan,	Moritz,	Leonard	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	20	Ja	|	8	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	71	Ja	|		-		Nein	|	28	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Jugendfraktion	Sendenhorst	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt	und	Wirtschaft	 	 	 					
Windräder	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	mehr	Windräder	in	den	Bauernschaften	gebaut	werden	
dürfen.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Stadt	beauftragen,	welche	Standorte	in	Frage	kommen	

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Windräder	sind	eine	leise	und	sehr	umweltfreundliche	Möglichkeit	Strom	zu	produzieren.	An	
sehr	vielen	Tagen	ist	es	windig,	sodass	Windräder	eine	Menge	Strom	produzieren	könnten.	Es	

würde	zudem	dazu	beitragen,	die	Klimaziele	zu	erreichen	und	die	Ökostrompreise	für	
Sendenhorst	würden	sinken.	
	
Jan,	Luis	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	22	Ja	|	-	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Änderung	
angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		-		Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||		-		
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	Freizeit	und	Soziales		 	 					
Freizeitbad	/	Freibad	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	ein	Freizeitbad	in	Sendenhorst	gebaut	wird.			
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Das	Hallenbad	soll	ausgebaut	werden	und	diesem	ein	Außenbereich	
hinzugefügt	werden.		

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
So	gibt	es	die	Möglichkeit	zu	sportlicher	Aktivität	und	Kinder	können	schwimmen	lernen.	
Dieses	Freizeitbad	würde	sowohl	als	Freizeitaktivität	dienen	als	auch	als	Familienaktivität.	Es	

könnte	sowohl	für	den	Schwimmunterricht	an	Schulen	genutzt	werden	als	auch	als	
Abkühlung	im	Sommer.	Außerdem	lockt	ein	Freibad	mehr	Besucher	an.	Durch	das	
Freizeitbad	können	sich	Kinder	und	Jugendliche	auch	außervereinlich	oder	außerschulisch	
sportlich	betätigen	und	haben	somit	eine	Möglichkeit	für	einen	Ausgleich.	
	

Jule,	Annalena	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	29	Ja	|	-	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Änderungen	
angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	88	Ja	|		-		Nein	|	1	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Mobilität	 	
	 					

Einführung	des	Bahnhofes	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	es	einen	zentralen	Bahnhof	gibt,	der	so	schnell	wie	

möglich	gebaut	werden	soll.	Es	soll	schnellere	Verbindungen	geben.	Die	Züge	sollen	

durchgehend	fahren	und	es	soll	Verbindungen	nach	Münster,	Ahlen,	Hamm,	Köln,	Dortmund	
und	Beckum	geben.	Der	Bahnhof	sollte	am	besten	bei	der	Titanic	gebaut	werden	oder	der	

alte,	geschlossene	Bahnhof	sollte	erneuert	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zusätzlich	soll	geprüft	werden,	warum	der	Bau	des	Bahnhofs	so	lange	dauert.	

Dort	begrüße	der	Rat,	wenn	der	Bau	schneller	von	statten	gehe.		
	
Im	Rat:		-		

	
	
Begründung	
Dies	würde	der	Stadt	Sendenhorst	die	Vorteile	bringen,	dass	mehr	Touristen	nach	
Sendenhorst	kämen	und	Schüler	den	Zug	nehmen	könnten.		

	
Ela,	Carlotta,	Emmely	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	29	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	ergänzend	mit	dem	
Antrag	"Bahnverbindungen"	der	Jugendfraktion	Sendenhorst	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	88	Ja	|		-		Nein	|	1	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt	und	Wirtschaft	 	 	 					
Park	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	es	einen	Park	in	Sendenhorst	gibt.		
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	

Im	Rat:		-		
	
	
Begründung	
Wenn	es	einen	Park	gäbe,	würden	mehr	Leute	raus	gehen	und	es	würde	schöner	und	etwas	
spaßiger	in	Sendenhorst	werden.	Es	gäbe	dann	mehr	Bäume	für	die	Umwelt	und	es	gäbe	
mehr	Vögel,	da	es	mehr	Raum	und	mehr	Bäume	gäbe.	Die	Bäume	betreiben	Photosynthese,	

was	die	Erderwärmung	etwas	abschwächen	würde.	
	
Matthias	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	12	Ja	|	3	Nein	|	13	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	4	Ja	|	64	Nein	|	21	Enthaltungen	||	Antrag	abgelehnt	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	MSS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	Freizeit	und	Soziales		 	 					
Ab	der	8	Klasse	während	der	Schulzeit	das	Schulgelände	
verlassen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	man	ab	der	8	Klasse	in	der	Pause	das	Schulgelände	

verlassen	darf.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Wenn	man	was	vergessen	hat,	kann	man	sich	was	holen	oder	auch	zuhause	essen.	Die	Stadt	
profitiert	durch	Steuern,	wenn	man	etwas	kauft.		
	
Maximilian	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	30	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	88	Ja	|		-		Nein	|	1	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	MSS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Mobilität	 	
	 					

Alten-	und	Behindertengerechtes	Sendenhorst	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	im	Gemeindegebiet	Sendenhorst	mehr	Barrierefreiheit	

sowie	Alten-	und	Behindertengerechte	Einrichtungen	geschaffen	werden.	Außerdem	sollten	

mehr	Kurse	für	Gebärdensprache	angeboten	werden.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zur	Verbesserung	soll	geprüft	werden,	ob	dafür	mehr	Kurse	mit	der	VHS	in	
Betracht	kommen.		
	

Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
In	Sendenhorst	sollen	Behinderte	und	Ältere	Menschen	mehr	geachtet	werden.	Dies	ist	
wichtig,	weil	es	für	Gehörlose	schwierig	ist	sich	in	Sendenhorst	zu	verständigen.	
	
Fee	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	8	Ja	|	21	Nein	|		-		Enthaltungen	||	Antrag	abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	88	Ja	|		-		Nein	|	1	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	MSS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt	und	Wirtschaft	 	 	 					
Ein	Bubble	Tea	Laden	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	ein	Bubble	Tea	Laden	in	der	Stadt	Sendenhorst	erbaut	
wird.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Es	soll	kein	neuer	Bubble	Tea	Laden	gebaut	werden,	sondern	das	Getränk	soll	

in	einem	der	Eiscafés	oder	einem	Kiosk	angeboten	werden.		
	
Im	Rat:		-		
	

	
Begründung	
Es	sollte	ein	Bubble	Tea	Laden	gebaut	werden,	weil	Bubble	Tea	beliebt	bei	den	Einwohnern	

in	Sendenhorst	ist.	Außerdem	könnte	so	Sendenhorst	für	die	jüngere	Generation	
interessanter	gemacht	werden	und	die	Stadt	würde	eine	Menge	Geld	einnehmen.	
	
Chiara,	Livette	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	28	Ja	|	-	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Änderung	
angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	10	Ja	|	64	Nein	|	15	Enthaltungen	||	Antrag	abgelehnt	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	13	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Jugendfraktion	Sendenhorst	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	Freizeit	und	Soziales		 	 					
Neues	Kino	in	Sendenhorst		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	in	Sendenhorst	ein	Kino	mit	zwei	bis	vier	Kinosaälen	
und	einer	Popcorn	und	Softdrinkausgabe	gebaut	wird.		
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	Stadt	möge	prüfen,	ob	es	die	Kapazitäten	für	ein	Freilichtkino	gibt.	

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Ein	Kino	wäre	gut,	damit	man	am	Abend	etwas	zu	tun	hat	und	nicht	nach	Ahlen	oder	Münster	
fahren	muss.	Es	würde	mehr	Leute	nach	Sendenhorst	locken,	die	dann	auch	andere	Sachen,	

wie	die	Eisdiele,	nutzen.	Man	bleibt	durch	ein	Kino	up	to	date	in	der	Filmindustrie	und	sieht	
die	neusten	Filme.	
	
Lasse	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	27	Ja	|	-	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Antrag	wurde	mit	Zusatz	
angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	65	Ja	|	2	Nein	|	22	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	14	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Jugendfraktion	Sendenhorst	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Mobilität	 	
	 					

Sitzmöglichkeiten	in	ganz	Sendenhorst	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Sitzmöglichkeiten	in	ganz	Sendenhorst	gibt.	Am	

besten	sollten	die	Sitzmöglichkeiten	noch	eine	Überdachung	und	einen	Tisch	haben.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	Verwaltung	möge	prüfen,	ob	zu	Bänken	noch	Tische	und	Überdachungen	
geschaffen	werden	können.	Zudem	soll	überprüft	werden,	ob	es	eine	größere	Sitzgruppe	in	
Sendenhorst	geben	kann.		
	

Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	da	es	in	Sendenhorst	nicht	viele	Sitzmöglichkeiten	gibt.	Wenn	man	
sich	hinsetzen	möchte,	kann	man	nur	auf	dem	Spielplatz	sitzen.	Dort	möchte	man	aber	die	
kleine	Kinder	nicht	stören,	die	dort	spielen	und	es	gibt	dort	keine	Überdachungen.	Wenn	es	
beispielsweise	regnet,	ist	das	besonders	ein	Problem.	Deshalb	ist	es	uns	sehr	wichtig,	dass	es	

in	Sendenhorst	mehr	Sitzmöglichkeiten	gibt.	
	
Lea,	Nina	und	Marie	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	29	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Änderungen	
angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	89	Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||	Einstimmig	angenommen	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	15	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Jugendfraktion	Sendenhorst	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt	und	Wirtschaft	 	 	 					
Mehr	Restaurants	für	Sendenhorst	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	mehr	Restaurants	in	Sendenhorst	eröffnet	werden,	Dazu	
gehören	auch	Fast-Food	Ketten.	Insbesondere	Internationale	Restaurants	sind	erwünscht.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Bei	der	Suche	nach	Orten	sollen	Leerständen	für	die	Wirtschaftlichkeit	genutzt	

werden.	
	
Im	Rat:		-		
	

	
Begründung	
Wir	in	der	Stadt	Sendenhorst	wollen	neue	Kulturen	kennen	lernen.	Dafür	hilft	unter	anderem	

auch	die	internationale	Küche.	In	Sendenhorst	mangelt	es	uns	besonders	an	vielfältigen	
Restaurants.	Deswegen	wären	neue	Restaurants	eine	gute	Abwechslung.		
	
Linus,	Damir	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	26	Ja	|	-	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Änderung	
angenommen;	zusammengeführt	mit	dem	Antrag"McDonald's"	und	"Schnellimbiss	und	
McDonald's"	der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	
	
Abstimmung	im	Rat:	61	Ja	|		-		Nein	|	28	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	16	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	Freizeit	und	Soziales		 	 					
Handys	an	Schulen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	Handys	an	den	Schulen	erlaubt	werden.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	Handys	dürfen	erst	ab	der	8.	Klasse	in	der	Schule	benutzt	werden.		Zudem	
dürfen	die	Lehrer	entscheiden	/	kontrollieren,	wann	die	Handys	von	den	Schüler*innen	

benutzt	werden	dürfen.			
	
Im	Rat:		-		
	

	
Begründung	
Dadurch	kann	der	Unterricht	vereinfacht	werden,	da	man	sie	im	Physikunterricht	als	

Stoppuhr	benutzen	kann	oder	schnell	und	einfach	Sachen	im	Internet	nachschauen	kann	
ohne	vorher	iPads	zu	organisieren.	Außerdem	ist	es	umweltschonender,	da	man	zum	Beispiel	
Notizen	oder	ähnliches	auf	dem	Handy	notieren	kann.	Zudem	kann	man	in	Notfällen	Hilfe	
rufen	oder	die	Erziehungsberechtigten	kontaktieren.	Die	Handys	können	dann	auch	vor	Tests	
oder	Arbeiten	abgegeben	werden.	Außerdem	könnte	man	es	auch	nur	Schülern	ab	einer	

gewissen	Stufe	erlauben,	da	diese	eventuell	schon	mehr	Verantwortung	übernehmen	können.	
	
Anna,	Marina	und	Lana	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	28	Ja	|	2	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Änderung	
angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	86	Ja	|	2	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	17	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Mobilität	 	
	 					

Bessere	Busverbindungen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	das	Busnetz	ausgebaut	wird.	Dafür	sollen	die	

bestehenden	Linien	häufiger	befahren	werden	und	neue	Linien	eingerichtet	werden.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Antrag	zusammen	mit	"bessere	Busverbindungen"	der	Jugendfraktion	
Sendenhorst	und	der	Die	Jugend	von	heute	Fraktion	diskutiert.	
	
Im	Rat:		-		

	
	
Begründung	
Man	gelangt	schnell	und	besser	an	verschiedene	Orte.	Vor	allem	wenn	man	keinen	
Führerschein	hat,	ist	man	besser	angebunden.	Außerdem	würden	so	mehr	Leute	ermutigt,	
mit	dem	Bus	zu	fahren	und	auch	für	Leute	ohne	Führerschein	wäre	dies	eine	Erleichterung.	
	
Eric	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	29	Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	76	Ja	|		-		Nein	|	13	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	18	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt	und	Wirtschaft	 	 	 					
Müllsammelaktion	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	Arbeitslose	oder	Hartz	4-	Empfänger	sich	freiwillig	
melden	können,	um	in	ihrer	Freizeit	Müll	zu	sammeln.	Sie	würden	dafür	auch	eine	

Aufwandsentschädigung	von	der	Stadt	erhalten.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Auf	alle	zwei	Wochen	begrenzen.	Bürger	sollen	sich	freiwillig	melden.	Sollten	
sich	zu	viele	Bürger	melden,	sollten	Sozialschwächere	bevorzugt	werden.	
	
Im	Rat:	Das	Projekt	soll	nur	auf	freiwilligen	Helfern	basieren.		

	
	
Begründung	
Dies	hätte	viele	Vorteile	für	die	Stadt,	da	sie	dadurch	sauberer	und	attraktive	für	Besucher	
wird.	Außerdem	wird	verhindert,	dass	Tiere	eventuell	den	Müll	fressen.	
	
Max	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	17	Ja	|	-	Nein	|	12	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Änderung	
angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	78	Ja	|	3	Nein	|	8	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Zusatz	angenommen	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	19	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	MSS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	Freizeit	und	Soziales		 	 					
Kino	in	Sendenhorst	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	in	der	Stadt	Sendenhorst	ein	Kino	erbaut	wird.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Es	wäre	auch	möglich	bessere	Anbindung	an	umliegende	Städte	und	passende	
Fahrzeiten	(passend	zu	Filmstarts	und	Ende	vom	Film)	zu	ermöglichen.	

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Wenn	es	ein	Kino	in	der	Stadt	gäbe	müsste	man	nicht	in	eine	andere	Stadt,	was	weniger	Sprit	
verbrauchen	würde.	Das	wäre	dann	umweltfreundlicher.	Außerdem	haben	Jugendliche	dann	

mehr	Freizeitmöglichkeiten.	
	
Tim,	Tom	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	29	Ja	|	-	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	65	Ja	|	2	Nein	|	22	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	20	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	MSS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Mobilität	 	
	 					

Bessere	Busverbindungen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Busverbindungen	in	Sendenhorst	geben	soll.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Antrag	zusammen	mit	"bessere	Busverbindungen"	der	Jugendfraktion	

diskutiert	und	der	Die	Jugend	von	heute	Fraktion	diskutiert.	
	
Im	Rat:		-		
	

	
Begründung	
Da	es	wenige	Busverbindungen	gibt	müssen	viele	Umwege	getätigt	werden;	z.B.	von	

Everswinkel	nach	Alverskirchen	und	von	dort	aus	nach	Sendenhorst.	Es	wäre	besser,	wenn	es	
direkte	Busverbindungen	gibt.	Somit	kommen	auch	die	Schülerinnen	und	Schüler	eher	an	der	
Schule	an	und	kommen	nicht	zu	spät.	
	
Sophie,	Nela	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||		-		
	
Abstimmung	im	Rat:		-		Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||		-		
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	21	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	MSS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt	und	Wirtschaft	 	 	 					
Café		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	ein	Café	in	Sendenhorst	erbaut	wird.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Es	sollte	zunächst	durch	die	Verwaltung	überprüft	werden,	ob	es	den	Bedarf	
für	ein	weiteres	Café	gibt.		

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Dort	kann	man	sich	entspannen	und	wir	haben	nur	zwei	Eisdielen	
	

David	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	1	Ja	|	21	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Änderung	
abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:		-		Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||		-		
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	22	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Jugendfraktion	Sendenhorst	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	Freizeit	und	Soziales		 	 					
Fitnessstudio	für	Rinkerode	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	ein	Fitnessstudio	in	Rinkerode	erbaut	wird,	um	die	
Möglichkeit	zu	bieten	fit	zu	werden	und	Sport	zu	machen.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		-		

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Wir	haben	den	Antrag	für	ein	Fitnessstudio	gestellt,	weil	es	in	Rinkerode	keine	Möglichkeiten	
gibt,	um	Kraftsport	zu	betreiben.	Mit	dem	Bau	von	einem	Fitnessstudio	hätte	man	einen	

weiteren	Sportbereich	abgedeckt.	Viele	Männer	und	Frauen	möchten	gerne	Muskeln	
aufbauen	oder	Gewicht	verlieren.	Das	kann	man	am	Besten	im	Fitnessstudio	machen,	weil	
man	für	jeden	Muskel	verschiedene	Maschinen	braucht,	um	sie	zu	trainieren.	
	
Simon	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	zurückgezogen	
	
Abstimmung	im	Rat:			-	Ja	|			-	Nein	|			-	Enthaltungen	||			-	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	23	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Jugendfraktion	Sendenhorst	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Mobilität	 	
	 					

Bessere	Busverbindungen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Busverbindungen	nach	Hiltrup,	Drensteinfurt	

und	Rinkerode	gibt.	Außerdem	soll	es	noch	spätere	Busverbindungen	von	Münster	nach	

Sendenhorst	und	von	Ahlen	nach	Sendenhorst	geben.	Dabei	sind	vor	allem	Nachtbusse	
wichtig.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Antrag	zusammen	mit	"bessere	Busverbindungen"	der	MSS	Fraktion	und	der	
Die	Jugend	von	heute	Fraktion	diskutiert.	

	
Im	Rat:		-		
	

	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	da	momentan	die	Busse	von	Münster	nach	Sendenhorst	und	
umgekehrt,	die	Busse	von	Sendenhorst	nach	Ahlen	und	umgekehrt	nach	ca.	20	Uhr	nur	noch	
sehr	unregelmäßig	fahren.	Vor	allem	wäre	es	wichtig,	dass	es	Busverbindungen	nach	Hiltrup,	

Drensteinfurt	und	Rinkerode	geben	würde,	da	man	diese	Städte	nur	mit	dem	Auto	erreichen	
kann	und	mit	dem	Fahrrad	würde	es	viel	zu	lange	dauern.	(Bsp.	von	Sendenhorst	nach	
Hiltrup	1h)	
	

Nina,	Marie	und	Lea	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:		-		Ja	|		-		Nein	|	-	Enthaltungen	||		-	
	
Abstimmung	im	Rat:		-		Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||		-		
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	24	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Jugendfraktion	Sendenhorst	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt	und	Wirtschaft	 	 	 					
Neuer	Buchladen	in	Sendenhorst	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	wir	in	Sendenhorst	einen	neuen	Buchladen	bekommen,	
nachdem	der	alte	geschlossen	hat.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Es	soll	kein	neuer	Buchladen	gebaut	werden,	sondern	in	der	vorhandenen	

Bücherei	die	Möglichkeit	geschaffen	werden,	Bücher	und	auch	Schulbücher	zu	kaufen.	Dafür	
sollen	die	Öffnungsziten	der	Bücherei	auf	3-4	Tage	für	jeweils	3	Stunden	ausgeweitet	werden.		
	
Im	Rat:		-		

	
	
Begründung	
Ich	stelle	diesen	Antrag,	da	es	schwierig	ist	neue	Bücher	zu	kaufen,	seitdem	der	alte	
Buchladen	geschlossen	hat.	Mit	einem	neuen	Buchladen	würde	vor	allem	die	jüngere	
Bevölkerung	zum	Lesen	animiert	werden.	Momentan	gibt	es	in	Sendenhorst	keinen	einzigen	
Buchladen,	was	es	für	die	Schüler	schwierig	macht,	ihre	Schulbücher	zu	besorgen.	Durch	
einen	neuen	Buchladen	gäbe	es	dieses	Problem	nicht	mehr,	da	es	dann	wieder	eine	

Möglichkeit	gäbe,	Bücher	zu	kaufen.	
	
Rebecca	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	11	Ja	|	6	Nein	|	12	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Änderung	
angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		-		Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||		-		
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	25	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	Freizeit	und	Soziales		 	 					
Soccer	(Minifußballplatz)	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	der	Minifußballplatz	in	Sendenhorst	bis	Ende	2022	
gebaut	wird.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	weil	es	in	Sendenhorst	noch	keinen	Minifußballplatz	gibt.	Mehr	
Menschen	würden	sich	sportlich	betätigen	und	dadurch	gesünder	leben.	

	
Arne,	Noah	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	12	Ja	|	12	Nein	|	6	Enthaltungen	||	(kein	
Abstimmungsergebnis)	
	
Abstimmung	im	Rat:			-	Ja	|			-	Nein	|			-	Enthaltungen	||			-	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	26	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Mobilität	 	
	 					

Mc	Donald's	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	ein	McDonald's	an	der	Hauptstraße	gebaut	wird.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Es	schmeckt	sehr	gut	und	es	würden	mehr	Touristen	nach	Sendenhorst	kommen.	
	

Mika	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:		-		Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||	Antrag	gemeinsam	mit	
Antrag	"Schnellimbiss	und	McDonald's"	der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	und	"Mehr	
Restaurants	für	Sendenhorst"	der	Fraktion	Jugendfraktion	Sendenhorst	behandelt.	
Anschließend	zurückgezogen.	
	
Abstimmung	im	Rat:			-	Ja	|			-	Nein	|			-	Enthaltungen	||			-	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	27	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt	und	Wirtschaft	 	 	 					
Schnellimbiss	und	McDonald´s	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	ein	Schnellrestaurant	in	Sendenhorst	eröffnet	werden	
soll.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Dies	würde	Arbeitsplätze	schaffen	und	es	bringt	in	kurzer	Zeit	schnelles	und	leckeres	Essen.	
Außerdem	ist	das	Essen	nicht	teuer.	Es	ist	außerdem	gut	für	die	Wirtschaft,	da	es	viele	Leute	

anzieht.	
	
Mira,	Louis	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	gemeinsam	mit	Antrag	
"McDonald's"	der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	und	"Mehr	Restaurants	für	
Sendenhorst"	der	Fraktion	Jugendfraktion	Sendenhorst	behandelt.	
	
Abstimmung	im	Rat:		-		Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||		-		
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	28	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	MSS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	Freizeit	und	Soziales		 	 					
Mountainbikestrecke	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	eine	Mountainbikestrecke	in	Sendenhorst	gebaut	wird.	
Es	soll	ein	Hügel	zum	Anlauf	nehmen	und	3	Rampen	für	Sprünge	geben.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Es	ist	wichtig,	weil	Mountainbikefahrer	in	Sendenhorst	keine	Strecke	haben	und	immer	nach	
Ahlen	fahren	müssen.	Außerdem	müsste	man	auch	nicht	immer	die	langweiligen	Treppen	

fahren.	Das	wäre	sicherer.	Dann	müssen	wir	keine	Strecke	auf	dem	Schulhof	aufbauen.	
	
Ben	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	16	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Antrag	abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:			-	Ja	|			-	Nein	|			-	Enthaltungen	||			-	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	29	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	MSS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Mobilität	 	
	 					

Neue	Ausrüstung	für	die	Feuerwehr	und	
Jugendfeuerwehr	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	Hochwasserausrüstung	für	die	Feuerwehr	gekauft	wird.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Der	Stadtrat	möge	prüfen,	ob	und	wieviel	Hochwasserausrüstung	für	die	

Feuerwehr	benötigt	wird.		

	
Im	Rat:		-		
	

	
Begründung	
Wir	möchten	mehr	Ausrüstung	für	das	Hochwasser	aufgrund	des	Klimas.	Wir	möchten	mehr	
Ausrüstung,	weil	das	für	mehr	Sicherheit	sorgt.	
	

Sandra,	Chayenne	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	29	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Änderung	
angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:			-	Ja	|			-	Nein	|			-	Enthaltungen	||			-	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	30	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	MSS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt	und	Wirtschaft	 	 	 					
Saubere	Parks	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Mülleimer	geben	soll	und	diese	regelmäßig	
gesäubert	werden.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Erweiterung:	ganzes	Stadtbild	

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Es	liegt	zu	viel	Müll	in	den	Parks,	dadurch	fressen	die	Tiere	diesen	Müll.	Die	Tiere	können	
dadurch	sterben,	weil	der	Müll	den	Magen	verstopft	und	sie	keine	neue	Nahrung	aufnehmen	

können.	Die	Parks	sehen	nicht	mehr	ansprechend	aus,	weil	zu	viel	Müll	rumliegt.	
	
Luna,	Marco	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	21	Ja	|	2	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Ergänzung	
angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		-		Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||		-		
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	31	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Jugendfraktion	Sendenhorst	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	Freizeit	und	Soziales		 	 					
Mehr	Aktionen	/	Events	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	die	Stadt	Sendenhorst	mehr	Aktionen	und	Events	
organisieren	soll.	Möglich	wäre	ein	Trödelmarkt,	womit	man	überwiegend	die	ältere	

Zielgruppe	anspricht,	da	diese	öfter	rausgehen	und	Märkte	besuchen.	Außerdem	könnte	man	

Essensstände	für	Kinder	errichten.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Im	Rat:		-		

	
	
Begründung	
Die	Stadt	Sendenhorst	würde	durch	ein	vielseitiges	Angebot	an	Aktionen	und	Events	mehr	
Touristen	anlocken.	Außerdem	würde	das	Image	der	Stadt	enorm	steigen	und	man	könnte	
durch	die	Einnahmen	und	neue	Touristen	in	Zukunft	mehr	Möglichkeiten	haben.	Zum	
Beispiel	hätte	man	bei	neuen	Aktionen	schon	eine	Kundschaft.	
	

Phil	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	11	Ja	|	-	Nein	|	19	Enthaltungen	||	Antrag	abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:			-	Ja	|			-	Nein	|			-	Enthaltungen	||			-	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	32	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Jugendfraktion	Sendenhorst	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Mobilität	 	
	 					

Bahnverbindungen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	es	in	Sendenhorst	Bahnverbindungen	gibt.	Es	soll	ein	

kleiner	Bahnhof	mit	zwei	Gleisen	gebaut	werden,	damit	man	schnell	in	andere	Städte	hin	und	

zurück	kommt.	Wenn	man	von	Partys	kommt	sollen	die	Bahnen	auch	nachts	fahren,	damit	
man	sicher	nach	Hause	kommt.	Bahnen	nach:	Münster,	Ahlen,	Hiltrup,	Dreinsteinfurt,	

Rinkerode	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zusätzlich	soll	geprüft	werden,	warum	der	Bau	des	Bahnhofs	so	lange	dauert.	

Dort	begrüße	der	Rat,	wenn	der	Bau	schneller	von	statten	gehe.		
	
Im	Rat:		-		

	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	weil	man	mit	der	Bahn	am	schnellsten	in	andere	Städte	kommt.	
Außerdem	ist	es	gut	für	die	Umwelt,	weil	mit	der	Bahn	mehrere	Leute	fahren	können	und	

nicht	extra	Autos	benutzt	werden	müssen.	
	
Lina	und	Frida	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	29	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	ergänzend	zum	Antrag	
"Einführung	des	Bahnhofes"	der	Fraktion	die	Jugend	von	heute	angenommen.	
	
Abstimmung	im	Rat:			-	Ja	|			-	Nein	|			-	Enthaltungen	||			-	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	33	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Jugendfraktion	Sendenhorst	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt	und	Wirtschaft	 	 	 					
Kiosk	für	Sendenhorst		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtratat	möge	beschließen,	dass	mehr	Kioske	in	Sendenhorst	entstehen,	in	welchen	es	
möglich	ist,	Süßigkeiten,	Magazine,	Sammelkarten,	Tabakwaren,	Getränke,	etc.	käuflich	zu	

erwerben.	Diese	Kioske	sollen	lange	geöffnet	sein	und	über	ein	großes	Sortiment	verfügen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Im	Rat:		-		
	

	
Begründung	
Jugendliche,	wie	ich,	gehen	gerne	mit	Freunden	zu	Kiosken,	um	etwas	zu	kaufen	und	danach	

abzuhängen.	Außerdem	würden	durch	die	Kioske	hohe	Geldmengen	eingenommen	werden,	
die	für	andere	Projekte	genutzt	werden	könnten.	
	
Julius	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:		-		Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||	Antrag	wurde	mit	den	
Anträgen	"Kiosk"	der	Fraktion	Die	MSS	und	"Essen/Getränkeautomat"	der	Fraktion	
Jugendfraktion	Sendenhorst	zusammengenommen.	
	
Abstimmung	im	Rat:		-		Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||		-		
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	34	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	Freizeit	und	Soziales		 	 					
Basketballfeld	in	Sendenhorst	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	ein	Basketballfeld	gebaut	wird.	Es	könnte	auf	eine	große,	
freie	Fläche	gebaut	werden.	Der	Eintritt	ist	kostenlos.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Restaurierung	des	bestehenden	Basketballplatzes	

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Ein	Basketballplatz	sorgt	für	sportliche	Auslastung	für	Kinder	und	Jugendliche	und	für	eine	
zusätzliche	sportliche	Aktivität.	Ein	Basketballfeld	ist	schön	für	Jugendliche,	weil	es	eine	tolle	

sportliche	Aktivität	ist.	Außerdem	ist	es	eine	gute	Auslastung	für	Jugendliche,	aber	auch	für	
Kinder	und	Erwachsene.	Man	kann	ein	neues	Hobby	für	sich	entdecken,	ohne	direkt	in	einen	
Verein	einzutreten.		
	
Annika,	Lina	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	30	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Änderungen	
angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:			-	Ja	|			-	Nein	|			-	Enthaltungen	||			-	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	35	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Mobilität	 	
	 					

Rabatte	für	Schüler	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	es	möglich	sein	soll	mit	seinem	Schülerausweis	Rabatte	

im	Kreis	Warendorf	und	Münster	bei	z.B.	Bus	und	Bahn	oder	für	Schulsachen	zu	bekommen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	empfiehlt	gewerbebetrieben	und	Verkehrsbetrieben	Rabatte	auf	Schülerpreise	
	
Im	Rat:		-		
	

	
Begründung	
Da	Schüler	nicht	so	viel	Geld	und	kein	Auto	haben,	sind	sie	auf	günstige	Busse	und	Bahnen	

angewiesen.	Es	ist	außerdem	gut	für	die	Umwelt,	da	mehr	mit	Bus	und	Bahn	fahren	würden,	
wenn	es	genauso	günstig	wie	Auto	fahren	ist.	Schulsachen	sind	ebenfalls	oft	sehr	teuer.	
Deswegen	können	sich	manche	Familien	keine	Schulsachen	leisten.	Mit	einem	Rabatt	für	
Schüler	wäre	das	besser.	
	

Hannes	und	Melissa	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	11	Ja	|	13	Nein	|	9	Enthaltungen	||	Antrag	abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:		-		Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||		-		
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	36	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt	und	Wirtschaft	 	 	 					
Mehr	Einzelhandel	in	Sendenhorst	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Einzelhändler	in	Sendenhorst	geben	soll	
(Rossmann,Tedi	etc.)	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	Stadt	wird	beauftragt	mehr	Gebiete	und	Gewerbetreibende	aufzufinden.	

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Es	ist	umweltfreundlicher,	da	die	Leute	nicht	mit	dem	Auto	in	die	nächste	Stadt	fahren	
müssen.	Durch	neue	Geschäfte	werden	mehr	Arbeitsplätze	geschaffen.	Dies	ist	gut	für	die	

Wirtschaft.	Mehr	Leute	würden	dann	auch	nach	Sendenhorst	ziehen,	wenn	es	mehr	Geschäfte	
in	der	Innenstadt	gibt.	Außerdem	bieten	diese	Geschäfte	mehr	Auswahl	und	sind	meist	
günstiger.	
	
Chantal	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	17	Ja	|	5	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Antrag	mit	Zusatztext	
angenommen.	Gemeinsam	mit	dem	Antrag	"Mehr	Einkaufsläden"	der	Fraktion	Die	MSS	
behandelt.	
	
Abstimmung	im	Rat:		-		Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||		-		
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	37	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	MSS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	Freizeit	und	Soziales		 	 					
Schulkiosk	in	der	Montessori-Gesamtschule	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	an	der	Montessori-Schule	ein	Schulkiosk	auf	dem	
Schulhof	aufgemacht	wird	an	dem	man	Schulsachen,	Essen	oder	Trinken	kaufen	könnte.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Wenn	man	etwas	zu	Essen	oder	Trinken	vergessen	hat,	hätte	man	einen	Kiosk	um	sich	das	zu	
kaufen.	Wenn	man	Schulsachen	vergessen	hat,	kann	man	die	vom	Kiosk	kaufen.	

	
Adnan,	Peter	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	15	Ja	|	-	Nein	|	15	Enthaltungen	||	Antrag	abgelehnt		
	
Abstimmung	im	Rat:			-	Ja	|			-	Nein	|			-	Enthaltungen	||			-	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	38	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	MSS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Mobilität	 	
	 					

Mehr	und	saubere	Toiletten	für	den	Außenbereich	
	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	saubere,	öffentliche	Toiletten	geben	soll.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Es	gibt	zu	wenig	Toiletten	für	den	Außenbereich.	In	Sendenhorst	gibt	es	keine	öffentliche	
Toiletten	z.B.	wenn	man	auf	dem	Markt	ist.	
	
Lina,	Marian	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	Antrag	zurückgezogen	
	
Abstimmung	im	Rat:		-		Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||		-		
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	39	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	MSS	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt	und	Wirtschaft	 	 	 					
Mehr	Einkaufsläden	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Geschäfte	wie	H&M	geben	sollte.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	

Im	Rat:		-		
	
	
Begründung	
Wir	finden	es	wichtig,,	dass	es	mehr	Geschäfte	für	Jugendliche	gibt.	Außerdem	würde	es	dazu	
führen,	dass	wir	öfter	draußen	sind.	Zudem	müssen	die	Jugendlichen	nicht	in	die	nächste	
Stadt	fahren.	

	
Melanie,	Elena	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	gemeinsam	mit	dem	
Antrag	"Mehr	Einzelhandel	in	Sendenhorst"	der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	
behandelt.	
	
Abstimmung	im	Rat:		-		Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||		-		
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	40	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Jugendfraktion	Sendenhorst	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	Freizeit	und	Soziales		 	 					
Verlassen	des	Schulgeländes	für	Zehntklässler	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	die	Zehntklässler	der	Realschule	St.	Martin	das	
Schulgelände	mit	Einverständnis	der	Eltern	verlassen	dürfen	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Die	große	Pause	ist	oft	so	lang,	dass	man	in	der	ersten	halben	Stunde	nicht	mehr	weiß,	was	
man	machen	kann.	Außerdem	ist	der	K	+	K	Supermarkt	preiswerter	als	der	Schulkiosk	und	

hat	mehr	Auswahl.	Wenn	die	Schüler,	die	sich	nicht	für	die	Mensa	angemeldet	haben,	Hunger	
bekommen,	können	sie	sich	in	der	Stadt	preiswert	etwas	zu	Essen	besorgen	und	sind	so	
konzentrierter	im	Unterricht.	
	
Tom	und	Simon	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	-	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:			-	Ja	|			-	Nein	|			-	Enthaltungen	||			-	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	41	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Jugendfraktion	Sendenhorst	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Mobilität	 	
	 					

Umgehungsstraße	für	Sendenhorst	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	in	Sendenhorst	eine	Umgehungsstraße	gebaut	wird.			
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Antrag	zurückgezogen,	da	diese	bereits	in	Planung	ist.	

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	da	schon	oft	Verkehrsschilder	beschädigt	wurden	und	auch	der	
Verkehr	durch	die	großen	Fahrzeuge	behindert	wird.	Auch	die	Lärmbelästigung	ist	für	

manche	Menschen	groß.	Durch	die	Umgehungsstraße	könnte	das	Problem	gelöst	werden.	So	
müssen	Traktoren	sowie	großenTransporter	nicht	durch	die	Innenstadt	fahren	und	die	
Straßen	sind	nicht	mehr	der	hohen	Belastung	ausgesetzt.	
	
Haneen	und	Jolina	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		-		Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||		-		
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	42	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Jugendfraktion	Sendenhorst	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt	und	Wirtschaft	 	 	 					
Essen/Getränke-Automat	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	Essens-	und	Getränke-Automaten	in	der	Stadt	
Sendenhorst	aufgestellt	werden.	Dort	sollen	dann	Süßwaren	und	Getränke	rund	um	die	Uhr	

angeboten	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Es	soll	entweder	einen	Kiosk	oder	einen	Geträke/Essens	Automaten	geben.	Die	
Stadt	soll	also	einen	Betreiber	dafür	suchen.	Aus	diesem	Grund	wird	dieser	Antrag	mit	den	
Anträgen	"Kiosk	für	Sendenhorst"	der	Fraktion	Jugendfraktion	Sendenhorst	und	"Kiosk"	der	
Fraktion	MSS	zusammengeführt.		

	
Im	Rat:		-		
	

	
Begründung	
Supermärkte	haben	nicht	immer	geöffnet	und	man	möchte	sich	trotzdem	mal	etwas	zum	
Essen	oder	zum	Trinken	kaufen.	Diese	Möglichkeit	wäre	besonders	am	Wochenende	für	viele	
Menschen	interessant.	

	
Jonathan,	Valentin	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	28	Ja	|	-	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Antrag	mit	
Zusammenführung	und	Änderung	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		-		Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||		-		
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	43	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung	Freizeit	und	Soziales		 	 					
Jogginghosen	in	der	Schule		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	Jogginghosen	in	der	Schule	erlaubt	werden.		
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	

Im	Rat:		-		
	
	
Begründung	
So	kann	man	sich	besser	konzentrieren,	es	ist	an	langen	Schultagen	bequemer	und	der	eigene	
Style	wird	nicht	unterdrückt.	Außerdem	darf	jeder	tragen	was	er	will	und	Leggins	darf	man	
auch	tragen,	weshalb	das	Verbot	von	Jogginghosen	Diskrimminierung	ist.	Wenn	man	einen	

langen	Schultag	hat,	ist	es	viel	bequemer	und	man	kann	sich	besser	konzentrieren.	Jeder	darf	
tragen,	was	er	möchte.	So	kann	man	den	eigenen	Style	nicht	unterdrücken.	Es	würden	sich	
Jungs	und	Mädchen	freuen,	dass	sie	ihren	persönlichen	Style	nicht	mehr	unterdrücken	
müssten.	
	

Paula,	Anna	S.	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	17	Ja	|	5	Nein	|	8	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:			-	Ja	|			-	Nein	|			-	Enthaltungen	||			-	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	44	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Mobilität	 	
	 					

Fahrradwege		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	mehr	Fahrradwege	an	den	Straßen	gebaut	werden.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	
Im	Rat:		-		
	
	

Begründung	
Es	ist	sicherer	für	Kinder	und	Erwachsene.	Fahrrad	fahren	ist	besser	für	die	Umwelt.	Wenn	
die	Fahrradstraßen	besser	sind,	würden	mehr	Leute	Fahrrad	fahren.	Ebenfalls	würde	man	

eine	Sportmöglichkeiten	anbieten.	Es	ist	außerdem	gut	für	Leute,	die	kein	Auto	fahren.	
	
Leonie	und	Lilli	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	zurückgezogen	
	
Abstimmung	im	Rat:			-	Ja	|			-	Nein	|			-	Enthaltungen	||			-	
	

		
	
	



 

	 	

�	TOP	45	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Jugend	von	heute	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt	und	Wirtschaft	 	 	 					
Internationale	Unternehmen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Stadtrat	möge	beschließen,	dass	ein	IKEA	gebaut	wird.		
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	

Im	Rat:		-		
	
	
Begründung	
Es	sollen	internationale	Unternehmen	in	Sendenhorst	geben,	wie	zum	Beispiel	ein	IKEA.	Es	
ist	wichtig,	weil	es	Arbeitsplätze	schafft	und	es	gut	für	die	Wirtschaft	ist.	Die	Leute	würden	
vielleicht	auch	in	die	Stadt	gehen,	um	andere	Läden	zu	besuchen.	Außerdem	gibt	es	dann	

mehr	Angebote	in	Sendenhorst.	Die	Ware	ist	vielleicht	auch	billiger,	weil	es	international	ist.		
	
Louis	
	

Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	29	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:		-		Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||		-			
	

		
	
	
	


